

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Huesca: un mes, 1 peseta.
Fuera: un trimestre, 3'50.
(Pago adelantado.)

PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

Redaccion y Administracion
8, Sancho Abarca, 8.

ANUNCIOS.

Diez céntimos peseta linea.
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convencio-
nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—El Purísimo Corazon de María, San Restituto, Santa Margarita reina y San Timoteo.

CULTOS.—Misas de hora: de Alba, 7, 7 y media, 9 y 12 y media en la Catedral; de 9 y 11 en San Lorenzo y de 7 en la capilla de Monserrat; las conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto y en Santo Domingo á las ocho.

En San Vicente el Real á las 8 la misa al Sagrado Corazon de Jesús.

En Santa Rosa la archicofradía de las Hijas de María celebra los cultos siguientes: A las siete y media Misa rezada. A las nueve y media Misa solemne con sermon que pronunciará D. Cristino Gavin. A las cinco y media de la tarde, los ejercicios, según el librito de la asociacion, y sermon que pronunciará el R. P. Dionisio Martí, con asistencia de la capilla de la Santa Iglesia Catedral. En la Misa solemne y ejercicios estará el Señor expuesto, y después habrá consagracion y adoracion de la Santísima Virgen.

La Hora Santa en San Vicente el Real de seis á siete y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Cármen en la Asuncion, San Lorenzo y Miguelas.

SANTOS DEL LUNES.—San Bernabé, patron de Logroño y Santos Félix y Fortunato, mártires.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de seis á siete de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de Monserrat en San Lorenzo.



DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la denticion, pues los salva aún en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.—En Zaragoza, Rios hermanos, Coso 33, y demás boticas y droguerías.—En Huesca, Rayon, Camo, etcétera.



Seccion de Noticias.

El Diario de Huesca de ayer al relatar la sesion celebrada el dia anterior por el municipio, escribe el siguiente párrafo:

«Aquí, donde con tanta saña se han combatido las fiestas en ocasiones que han dado esplendor y beneficios al vecindario, choca y salta á la vista que en época de mucha menos bonanza, se defiendan con tanto calor por los representantes de los partidos, cuya prensa y cuyos más caracterizados hombres las censuraron para mortificar al posibilismo y atenuar los éxitos de su gestion».

Nosotros no somos esa prensa representante de los partidos á que alude, porque sabe el colega somos independientes, pero como no hace distingos, como nosotros hemos censurado á los amigos del colega un año porque hacían fiestas, el 1885, y otro porque no las hacían, el 1886, y además hemos coadyuvado á la obra de la coalicion, en forma de todos conocida, vamos, recogiendo su cargo, á recordarle que con nosotros no rezan esos apasionamientos y esa falta de sindéresis.

Hemos citado las dos fechas, años 85 y 86, en cuyos años nuestra linea de conducta ha sido diametralmente opuesta, sin que tal cambio se nos pueda censurar, no por *El Diario*, parte interesada, si no por nadie.

El año 1885 en el mes de Agosto, una terrible plaga diezmaaba Aragon y comenzaba á cebarse en el vecindario oscense, con lento pero seguro paso.

En aquel entonces, el colega opinaba ardientemente por hacer fiestas y tirar la casa por la ventana y nosotros, con más sensatez, y perdone *El Diario* éste rasgo de inmodestia, nos opusimos á su descabellado pensamiento.

¿Qué al siguiente año en la misma fecha opinábamos al contrario? Ciertamente sí, como no íbamos á opinar así, no habiendo motivo serio para que no hubiera festejos, siendo la salud pública buena y cabal, y llevando el municipio posibilista buenos, tal vez pingües, rendimientos en sus arbitrios?

Verdaderamente no se nos podrá tachar de inconsecuentes por la diferente linea de conducta observada con igual motivo en las dos fechas citadas.

Con esto, creemos, al colega del Coso-bajo bastará, para conocer no ha estado muy acertado al estampar en su sesion municipal el párrafo que estos renglones motivan, sin hacer distingos de ninguna especie.

El B. O. publica un anuncio suplicando á los Secretarios de los Ayuntamientos, contesten á una circular que se les ha enviado referente á la emigracion á Buenos-Aires y en la que se les hacían ofrecimientos que hoy se les piden digan si aceptan ó nó.

Suponemos que en la dicha circular no se les ofrecía primas por cada persona que *facilitaran* á cierta empresa, para el embarque y á



su esclarecimiento debiera tender el Sr. Gobernador, como representante de un gobierno que trata de poner justas trabas á la emigración creciente, á las repúblicas americanas.

¡Tendría que ver que el órgano oficial sirviera para fomentar la despoblación del país!

La archicofradía de las hijas de María, nos ha remitido un cartel de las fiestas que prepara en honor de su titular.

Segun él, el domingo próximo celebrarán en la iglesia de Santa Rosa solemnes cultos, los cuales detallamos en la sección correspondiente.

Nos dicen de Almudevar, que la tronada que descargó sobre aquella villa el 7 por la tarde, causó grandes daños en los viñedos, el fuerte pedrisco caído sobre aquel término.

Esto ha venido á hacer más triste la situación de los agricultores que ya poco esperaban del cereal y solo fundaban su porvenir en la cosecha del vino.

Bonito invierno preséntase en perspectiva, si de tantas obras importantes que hay proyectadas no comienzase alguna pronto.

Se nos participa, que al objeto de organizar una sociedad de bailes, tendrá lugar mañana á las 4 de la tarde en el Salon de Conciertos, una reunion á la cual podrán asistir cuantos quieran formar parte de la referida sociedad.

Con gusto lo hacemos público á fin de que con la publicidad pueda llegar á feliz término la idea.

Por haber sido declarado cesante D. Elias Jaime, peaton conductor de la correspondencia de Huesca á Pueyo de Fañanás, la Direccion general de Correos y Telégrafos ha nombrado para reemplazarle interinamente, con haber de 590 pesetas anuales á D. Antonio Laguarda.

Una de esas operaciones quirúrgicas que por si solas bastan para formar la reputación de un profesor, ha sido llevada á cabo esta mañana por el ya afamado médico D. José Tolsá, en la persona de doña Benita Lajusticia, esposa de D. Gregorio Aznar nuestro particular amigo. Ha consistido en la extracción de dos fetos, de un desarrollo de seis meses, después de una terrible hemorragia producida por implantación previa de la placenta. Caso raro y que se presenta muy contadas veces.

La operación se ha verificado con la mayor felicidad quedando la

paciente en un estado muy satisfactorio, de lo que en extremo nos alegramos.

Reciba á la vez nuestra sincera felicitacion el Sr. Tolsá.

Por la alcaldía se ha publicado hoy el bando de costumbre, ordenando á los dueños de perros que estos no salgan de casa sin bozal, ó en otro caso, se procederá por los empleados del municipio á invitar á los canes á comer una *sabrosa morcilla*, que les engordará en plazo breve.

Conque el que tenga perro *cortés y deferente* y no guste de que asista á improvisado *banquete*, que le forre el hocico con la alambarrera correspondiente.

La situacion entre Alemania y Francia empeora.

Las últimas noticias telegráficas acusan una gravedad grande, que hace prever un resultado final doloroso y sensible.

Uno de los referidos telegramas dice lo que sigue:

Paris.—Ha causado profunda emocion el acto de haber sido arrancado el poste aleman de la frontera en las inmediaciones de Nancy. La prensa, animada de temperamentos templados, recomienda la calma.

Han llegado á Metz, Coblentza y Maguncia varios trenes cargados de municiones.

Dícese que el material de ferrocarriles está dispuesto y prevenido para el primer aviso.

La Maestranza del Magdemburgo ha montado, previsoramente, 100 gruesos cañones.

Los diarios fronterizos señalan diferentes violaciones del territorio francés, cerca de Briey, notando la que llevó ayer á cabo un coronel aleman que, vestido de uniforme y al frente de veinte soldados armados, reconoció el territorio, llegando en su excursion hasta el caserío de Saintail, bastante internado. Retiráronse los alemanes ante las amenazas de los moradores de dicho caserío, que se disponían á avisar á las tropas francesas, pero lo hicieron despues de insultarles.

El País intitula el opíparo banquete celebrado por el Sr. Montero Rios, por su ascension á la presidencia del Supremo, y á cuyo banquete asistieron los Sres. Martos y Moret, el «Festin de los Judas.»

Segun *La Vanguardia* de Barcelona, el crucero torpedero *Destructor* será desarmado en Ferrol, para donde ha salido. El colega ministerial discurre sobre la improcedencia del desarme de un buque de mecanismo tan complicado.

La Correspondencia de Valencia escribe el siguiente suelto, que sin comentario por nuestra parte copiamos:

«Satisfechos muchos valencianos por el entusiasta recibimiento dispensado á la reina, dicen que honra á Valencia lo que ha hecho en estos momentos, no teniendo que recibir subvenciones por ninguna línea férrea, ni anticipos por Exposición alguna, ni, en suma, ninguna distinción ó beneficio del poder central.»

Los buques de guerra que han concurrido á la inauguración de la Exposición de Barcelona habían disparado hasta las doce de la noche del día 5, 24.712 cañonazos.

Contando que cada disparo haya costado, por término medio, 2'50 pesetas, resulta que en salvas se han gastado en el puerto de Barcelona 71.780 pesetas.

Buena falta nos hacen por aquí. Las pesetas ¡eh! no las salvas, que también por aquí las gastan aunque sin pólvora.

Si nó que lo diga *El Diario* que las prodiga en sus extractos de sesiones del municipio.

La reina firmó en Barcelona el decreto restableciendo en los cuerpos de ingenieros y artillería las antiguas divisas de charreteras.

Ola.—Esto es algo. Sobre todo para los que las venden.

D. Carlos de Borbon fué recibido el día 5 en audiencia privada por el emperador de Austria. Al despedirse, el emperador invitó á D. Carlos á que asistiera por la noche á una comida en el palacio Schoembrun.

En Chiva (Valencia) fué inscrito el domingo en el registro civil un niño, á quien sus padres no quieren bautizar; los amigos de la familia y los librepensadores de la población quisieron dar solemnidad al acto, contratando á la música; pero el alcalde se negó en redondo á que la banda saliera á la calle y acompañara á la comitiva.

En el pueblo de Cuenca de Campos se ha incendiado la iglesia de Santa María, amenazando el incendio propagarse al convento de monjas y casas contiguas, lo cual se evitó merced á los esfuerzos prestados por la Guardia civil y los vecinos del mencionado pueblo.

Las pérdidas materiales han sido de algún valor.

La Union Democrática de Alicante dice que los médicos han pro-

hibido el uso del tabaco que sirve al público La Tabacalera, á causa de las muchas enfermedades que se registran de la laringe.

Dice *El Eco de Estepa* que una vecina de dicha localidad ha dado á luz tres robustos muchachos, dos varones y uno hembra.

El pobre padre que vivia ageno de su obra magna, al contemplar aquel drama en tres actos y en prosa y aturdido ante tal catarata de chiquillos, vá á dirigir una solicitud á su S. M. la Reina, en la que, alegando excepcionales méritos, suplica alguna donacion del fondo de calamidades públicas con que atender á la lactancia de los tres gemelos y al cuidado de la reo, su esposa.

Un suceso ocurrido estos dias en París demuestra que no es tan grande allí como parece la corrupcion entre las mujeres que viven del teatro. Mademoiselle Marét, artista de peregrina hermosura, que ha cantado con gran éxito la «Amneris», de «Aida», en la Ópera, y que actualmente estaba ensayando un papel importante de la partitura de «Sigurd», ha caido enferma, siendo necesario trasladarla al hospital de San Antonio.

La direccion de la Ópera la ha atendido como debía, pagándola su asignacion; pero el suceso ha sido objeto de numerosos comentarios en la prensa, al cabo de los cuales se saca en limpio que no siempre la hermosura y la vida artistica llevan aparejada la prosperidad adquirida de mal modo. Un periodista celebró una entrevista con Mlle. Marét para escribir un artículo á favor suyo y contra la administracion de la Ópera, pero la artista le rogó que no lo hiciera, declarando que únicamente su pobreza era causa de tan apurada situacion.

Los artistas de París proyectan organizar beneficios á favor de Mlle. Marét, y con tal empeño lo han tomado, que se calcula en muchos miles de francos el producto que será entregado á su compañera.

LOS REYES EN VALENCIA.

Retreta militar.

La plaza de Tetuan era pequeña para contener tan inmensa muchedumbre como se agolpaba desde las primeras horas de la noche para asistir á la magnífica retreta. No se podia dar un paso; la gente buscaba una entrada en la plaza y eran grandes los apuros para acercarse á la Capitanía general.

El conjunto que presentaba la plaza era brillante y hermoso. Las iluminaciones de la Capitanía general, terminadas por un viva al Rey, las del cuartel de Santo Domingo y las del arco del ejército que se levanta frente á la Glorieta, prestaban á la plaza un afecto encantador.

La retreta no comenzó hasta las diez y media. A esta hora desembocaba por el puente del Real en la plaza de Santo Domingo la comi-

tiva. Habia salido de los cuarteles de San Juan de la Ribera y seguido por la Alameda hasta el puente del Real y plaza mencionada.

La retreta la formaban más de 600 plazas, pertenecientes á la Guardia civil, infantería caballería y artillería. Iban en primer término batidores de la Guardia civil á caballo; despues el farol clásico, muy hermoso, con dedicatorias á SS. MM. y AA., sobre un carreton de artillería tirado por ocho mulos con las correspondientes plazas y custodiado por batidores.

Iban secciones de 20 caballos, cuyos ginetes empuñaban lanzas á cuya terminacion habia artísticos ramos.

Iban tambien escuadras de gastadores con hachones de viento. Las músicas ejecutaban el paso-doble de *El Recluta*. Bandas de cornetas y trompetas por la Guardia civil.

Las músicas se colocaron en el tablado de frente á Capitanía, despejando la Guardia civil y los lanceros.

Hecha la señal por el cornetin de órdenes de Palacio, comenzó la retreta. S. M. la reina se asomó al balcon y el público le tributó señalada ovacion.

Las músicas ejecutaron el programa que hemos publicado, siendo muy celebrados la marcha de *El Recluta* y la composicion del maestro Giner *Hasta la Moma es chopá*.

Al terminar cada una de las piezas, de los palacios de Cervélllo y Boil se disparaban fuegos de artificio, bombas y salidas y otros juegos muy bonitos.

Cada vez que la reina se asomaba para presenciar el conjunto hermoso de la plaza, la gente aplaudia y se oian vivas. El entusiasmo del pueblo era grande y la fiesta resultaba magnífica. Y en verdad que la plaza tenia un aspecto grandioso y fantástico.

Nuestros plácemes más sinceros y más cordiales al coronel del regimiento de Otumba, Sr. Merás, que los merece porque ha dirigido la iluminacion de la fachada del Palacio y el decorado interior de la Capitanía, que era admirado por los invitados.

Pero la enhorabuena nuestra al Sr. Merás es de veras entusiasta por la direccion de la retreta militar.

Un dia más

Desde ayer tarde á última hora que gestenioban algunos valencianos influyentes en las altas esferas para que S. M. la Reina difiriese su salida para Madrid uno ó dos dias. Uno de los que más interés demostraron en que satisficiesen los deseos de Valencia, fué el Sr. Ruiz Capdeon, á cuyos ruegos correspondió S. M. ofreciendo retrasar algunas horas de su partida.

Hecha esta concesion por parte de S. M., que revelaba su interés por complacer á Valencia, se habia conseguido lo principal, puesto que aquella envolvía forzosamente una nueva, que al fin se hizo esta mañana, despues de oido el parecer de los médicos y de los ministros responsables.

La córte saldrá de Valencia para Madrid mañana, á las seis de la tarde.

De La Correspondencia de Valencia.

Dentro de poco, á causa del calor, el aceite de hígado de bacalao no podrá ya tolerarse ni aún por el estómago más robusto, y sin embargo, este es el momento en que más debieran necesitarlo los enfermos. Nuestros lectores nos agradecerán, pues, que les participemos como los «Vinos y Jarabes de Despinoy», (de extracto puro de hígado de bacalao) reúnen todas las cualidades nutritivas del aceite sin participar de su gusto ni de su olor. Depósito principal, Fernando VII, 7, Barcelona; y en todas las farmacias.

Correspondencia.

Madrid 8 de Junio de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Los comentarios políticos con que el Sr. Romero Robledo animó ayer el Salon de conferencias mientras la aridez de la discusion de presupuestos ahuyentaba á los diputados del Salon de sesiones, han sido el tema de todos los círculos políticos durante la primera parte de la tarde de hoy, conviniendo la mayoría de la gente en que el jefe reformista ha ido más allá de donde logicamente puede pensarse que vayan las cosas, pues sí bien es casi seguro que para cerrar las córtes aproveché el Sr. Sagasta la coyuntura de la crisis está se limitará por ahora á la salida del general Cassola, en cuyo caso es muy posible que sea el general Sanchez Bergua y la del general Martinez Campos para ocupar su puesto el general Blanco, anulando de esta suerte la importancia del héroe de Sagunto, pues no puede tener otra solucion el conflicto que se ha provocado. Pero entre los más imparciales no prosperan los rumores de que sean llamados á formar parte del gabinete los Sres. Mauras y Canalejas y ménos aun el Marques de la Vega de Armijo, incompatible hace mucho tiempo con el mundo diplomático.

Esto es lo que hoy se dice relativamente á las cuestiones políticas, porque refiriéndome á los demás asuntos que hoy tenemos á la órden del dia está siendo objeto de toda clase de comentarios el discurso francamente separatista que ayer pronunció en el Senado D. José Fernando Gonzalez.

El banquete dado anoche al Sr. Montero Rios con motivo de su nombramiento de Presidente del Supremo Tribunal de Justicia tuvo una gran importancia no solo por los oradores que hicieron uso de la palabra (Moret, Montero Rios y Martos) sino porque con ese acto puede decirse que concluia la historia política del jurisconsulto eminente que dió á España casi toda la legislacion hacia en la época revolucionaria. Ha concluido su carrera de hombre público aconsejando la unidad á cuantos militan en el partido liberal, después de haber suscrito la fórmula de todos conocida con el Sr. Alonso Martinez para acabar con los antiguos grupos que esterilizaban la vida de los libe-

rales monárquicos. Los tres oradores estuvieron muy elocuentes; pero mereciendo especiales elogios el Sr. Martos, pues los asistentes convenían en que el discurso de anoche será una de las primeras oraciones que ha hecho y hará durante su vida.

En la velada de anoche procuraron los amigos del S. Ruiz Zorrilla guardar una prudente reserva sobre ciertos fracasos para no dar ocasion á sus adversarios de que se solacen con las dificultades que encuentran para la marcha de sus trabajos, siendo esto causa de que al hablarse de la propaganda política hecha recientemente no se singularice comarca alguna, limitándose tan solo á declarar bien hechos los trabajos en este sentido y á felicitarse de los resultados obtenidos en la reciente campaña, no mencionando para nada el viaje de la real familia á Valencia.

El general Salamanca ha querido explicar su interpelacion por medio de una proposicion incidental; pero no ha prosperado de propósito, porque el reglamento dispone que estas se discutan los lunes y asi lo ha acordado la cámara. Despues de algunas preguntas el presidente ha invitado á los senadores á asistir mañana al Congreso para hacer una manifestacion á la real familia. Asi se acordó y continuó enseguida la discusion de los presupuestos de Cuba y en el uso de la palabra el Sr. Rada.

El diputado republicano Sr. Muro como representante de Valladolid anunció esta tarde en el Congreso una interpelacion al ministro de Fomento sobre la suspension de la junta de agricultura de la mencionada poblacion. El Sr. Navarro Rodrigo ha manifestado que la contestaria en el acto por lo que el Sr. Muro la esplaua. despues siguió la discusion de presupuestos.

Ignoraba, señor director, que mis pobres observaciones, acerca de la situacion de la compañía concesionaria del ferro-carril de Canfranc, habían molestado á *El Diario de Huesca* y que dicho colega las calificaba de inexactas. Siéntolo mucho porque los datos que consigna en sus columnas, tomados de la memoria leída en la Junta de accionistas de Enero último y que yo desconocia, vienen en apoyo de mis asertos, pues resulta que de los cuatrocientos mil duros que representaba la emision, solo ha realizado el 20 por 100 ó sean 80.000 duros, que se han invertido en los siete años de vida social en la instalacion de las oficinas, pago de personal y viages, por lo cual vendrá á quedar el remanente á que me refería en mi carta.

Dice, sin embargo, el colega, que falta por realizar el 80 por 100 de las obligaciones. Quiera el cielo que se realice, aunque lo dudo mucho, sí como temo dicha línea quedará muerta al pié de la cordillera pirénaica.—M.

Aguarón (Zaragoza) 9 de Junio de 1888.

Señor Director de LA CRÓNICA:

Muy estimado señor mio y amigo: Cúmpleme, ante todo, dar á usted millones de gracias por las lisonjeras frases que me dedicó al ocuparse de mi humilde personalidad en el número 881 de LA CRÓNICA cuando habló del resultado de reciente lid en que ocupé honrosísimo lugar, recogiendo (es mi frase) con este hecho la capa que algun tiempo antes había perdido, no por culpa mia, sino por cuestiones políticas, ó tal vez pasioncillas que á mi no me afectaban lo más mínimo. Tomaron el rábano por las hojas.....¡Dios los tenga de su mano!

No quiero con estas palabras soliviantar á nadie, pues perdono generosamente á cuantos entonces me hicieron la guerra, así como agradezco en el alma la justicia que, (segun dicen, pues yo no he de fallar en causa propia) se me ha hecho hoy, á cuantos en tal obra han tomado parte. Gracias á ella, volveré á la tierra que me vió nacer, á ese pais tanto más querido por mí cuanto más lejos de él me he encontrado; y eso que no me ha acometido todavía con fuerza, hasta hoy, y gracias á Dios, ese mal que llaman nostalgia.

Despues de tener dias calurosos desde el 1.º del actual, desde el 5 ha variado el tiempo, merced á una tronada que descargó bastante agua, y se ha refrescado la atmósfera hasta el punto de que no se iría mal con con ropas de invierno.

Estamos en pleno edén. No hay más que subirse á una eminencia cualquiera y tender la vista por el lado que más plazca, para creer que esto es todo un plano de verdura: tanto han adelantado en su brotación las cepas, en un mes escaso. Ostentan al propio tiempo tal cantidad de hermosos racimos, que, si llega á bien, será una cosecha monstruo la que entre en los lagares este año, segun dicen todos estos labradores y propietarios.

Los pocos sembrados que aqui hay parecen ya oasis en el verde desierto que nos rodea, tanto más cuanto van ya tomándose amarillos, indicando la época de la siega, que tambien será buena, si se libran de una mala nube.

El mes pasado ha habido alguna animacion en las transacciones, habiéndose vendido más de 2.000 alqueces de 118'92 litros, á los precios, segun clases, de 22 á 26 pesetas. Se sostiene, pues, este año el precio del vino como al principio de la campaña.

Nada más de particular ocurre por hoy que sea digno de especial mencion.

Sabe V. es su atento S. S. Q. L. B. L. M,

F. S. B.

Paris 6 de Junio de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

La situacion.

Rara es la vez que sesiones como la de anteayer en la Cámara— sesiones tumultuosas, violentas en que todas las pasiones, todos los

odios saben á la superficie—no determinan despues algun incidente, como consecuencia natural de las imprudencias cometidas. Como dice gráficamente hoy un periódico, á carta subida de tono no le falta nunca el correspondiente post-scriptum.

Generalmente esos incidentes surgen despues de la lectura del acta de la sesion anterior. Y como en la sesion del lunes ocurrieron cosas y se dijeron palabras y se cruzaron insultos que harian temblar de coraje á los mismos muertos en sus sepulturas, nada de extraño tiene que los más directamente ofendidos, recordando los pasados agravios, tratasen de buscar nueva querrela para vindicarse todo lo más parlamentariamente posible á los ojos de la Cámara.

Y esto es lo que le pareció oportuno hacer al viejo diputado socialista Felipe Pyat, contra quien el diputado bonapartista Mr. Leon Sevaistre se había permitido dirigir algunas alusiones algo picantes, en la célebre sesion de anteayer, á propósito de la parte más ó menos activa que el diputado por Marsella había tomado en los hechos de la Commune.

Y de ahí un nuevo incidente, más corto, pero no menos tumultuoso, y, sobre todo, mucho más personal y repugnante que el que había ofrecido la Cámara durante toda la sesion del lunes.

«El Sr. Presidente—empezó diciendo Mr. Pyat—me llamó ayer al orden. Acepto de buen grado el castigo que se me ha infligido, precisamente por que más que nadie tal vez, yo he contribuido á elevar á quien me lo ha impuesto á la presidencia de esta Asamblea» (Ya recordarán nuestros lectores que gracias al voto de Felix Pyat, que se negó á votar á Mr. Clemenceau en el último momento, Mr. Méline se sienta en el sillor presidencial).

«En cuanto al valeroso reaccionario Mr. Seraistre—continuó Félix Pyat con voz vibrante—que me ha acusado de ocultarme mientras los otros se batian el «viejo y prudente revolucionario,» como él me llama, ofrecen á las alegaciones del jóven y valiente reaccionario un parlamentario y categórico mentis.»

Ante una desautorizacion tan solemne dicha en pleno parlamento, nuestros lectores se harán cargo de lo que despues ocurriria en la Cámara. En un momento dado, desatadas todas las lenguas y desbordadas las pasiones, el homicidio quedó convertido en una verdadera plaza pública. por no decir, hermosteando la frase, en un circo de gladiadores. Los adversarios del parlamentarismo pueden estar satisfechos, pues hasta ahora todo parece indicar que ellos y solo ellos tienen razon cuando acusan de impotencia á las Cámaras y á los diputados de inútiles retóricos ó de eternos diputados: No es que nosotros, particularmente, aceptemos esa conclusion atrevida y en cierto modo injusta; pero los hechos, que tienen una elocuencia especial como las matemáticas, son evidentemente una demostracion palmaria de lo que decimos, y mientras el mal subsista—y tal vez subsiste por causas de un orden secundario destinadas á desaparecer en breve—el problema quedará sin resolver y el parlamentarismo continuará dando tumbos por el suelo.

¿Qué dijo para vindicarse Mr. Sevaistre? Pues, sencillamente, repetir las palabras que había pronunciado el dia anterior, que decían poco

más ó menos: «Mi indignacion se subleva cuando oigo hacer la apologia de la Commune á un hombre que se ha ocultado en un barco despues de haber empujado á los otros á batirse.»

Aquí nueva interrupcion y nuevo incidente: «Yo no hice la apologia de la Commune—contestóle Félix Pyat.—He aqui un nuevo mentis, y este os lo doy, ya no parlamentariamente, sino formalmente.»

Mr. *Sevaistre*: «Paso por alto semejante injuria....»

Mr. *Pyat*: «Esto no es injuria es una verdad.»

Mr. *Sevaistre*:.... «por que Mr. Pyat alcanza una edad que no me permite.....» (ruido interrupciones).

Mr. *Pyat*: «Yo pondré mi vejez delante de vuestra juventud cuando queráis y en el terreno que queráis.» (gran tumulto)

Mr. *Sevaistre*: «Dejo contestar á Mr. Pyat, porque hay injurias que partiendo de ciertas bocas.....» (grandes gritos é interrupciones)

Mr. *Pyat*: «Si el Sr. presidente no me defiende, os diré caballero, que sois un cobarde.» (tumulto completo)

Y decía Sancho Panza á su señor y amo D. Quijote (con mucho menos motivo que en el caso presente): *lo peor es meneallo.*

El incidente Sevaistre-Pyat.—Escritas las anteriores líneas dando á nuestros lectores cuenta del grave incidente ocurrido ayer en la Cámara por consecuencia de los insultos que mutuamente y parlamentariamente, vamos al decir, se prodigaron los diputados Félix Pyat y Mr. Sevaistre, vienen los periódicos de esta tarde ampliando la noticia con los siguientes detalles.

Desde luego parece que este último no quiere dejar pasar sin reparacion el insulto que le dirigió Mr. Pyat llamándole públicamente *cobarde*, á pesar de la edad avanzada de su adversario.

En tales condiciones el asunto, afirmase que Mr. Sevaistre se halla resuelto á constituir una especie de tribunal arbitral con la mision de dirimir el dudoso punto de saber si las circunstancias permiten al diputado de l'Eure reclamar una reparacion á Mr. Félix Pyat, á pesar de la inferioridad fisica de este último.

Con tal objeto Mr. Sevaistre piensa dirigirse á dos personalidades del partido republicano, no escogidas todavia pero que pudieran ser muy bien los señores Clemenceau y Anatole de la Jorge, rogándoles que tengan una entrevista con Mr. Paul de Cassagnac para juzgar este delicado caso.

Es más que probable que este tribunal de honor, una vez constituido resolverá por unanimidad que una reparacion por las armas seria en el caso que nos ocupa, más que una insensatez, un verdadero crimen.

El Corresponsal.

Telegramas.

Berlin 8.—El emperador ha sufrido una nueva recaída. La pasada noche ha estado inquieto y violento por frecuentes con-

vulsiones motivadas por una fuerte y pertinaz tos. La expectoracion ha aumentado muchísimo. La fiebre que se ha apoderado del enfermo lo ha tenido postrado en cama hasta las dos de la tarde.

Viena 8.—Algunas tropas de las que guarnecen las plazas de la frontera del sur saldrán en breve para la línea divisoria con objeto de impedir que los insurrectos de Macedonia no traspasen y se refugien dentro de la línea divisoria. Según noticias de Atenas, ha estallado otra insurreccion en Peloponeso aunque de menos importancia.

París 8.—Se cree que para poner término á los continuos incidentes y escándalos que con deterioro del orden público se vienen observando estos días, el gobierno prohibirá todo meeting en el cual se hagan declaraciones en pró del boulangérismo. Esta disposicion ha irritado en alto grado á los amigos del general.

Londres 8.—En el ministerio de relaciones exteriores ha circulado la noticia de que muy en breve saldrá para Madrid la comision de la embajada inglesa que ha de tomar parte en las conferencias sobre los asuntos de Marruecos. También se asegura que el representante de Inglaterra lleva instrucciones para rechazar todas aquellas partes y extremos que no vayan encaminados á proteger la accion consular.

Constantinopla 8.—El gobierno del sultan no acepta en nada la última nota que Austria le ha dirigido con motivo de las cuestiones de los Balkanes. El gobierno turco no ha autorizado se consigne en el título noveno de la mencionada nota que la parte del N. O. sea perforada con la aquiescencia de Alemania pues según el ministro turco de relaciones exteriores, para nada tenia que contar Turquía con dicho consentimiento pues según el tratado de Berlín Turquía es la única potencia que podia poner condiciones en tan difícil asunto. Inglaterra apoya en esta decision á Turquía.

Madrid 8.—Senado.—El general Salamanca ha intentado explicar su interpelacion sobre las manifestaciones de Filipinas pero el Sr. Balaguer pretestando que por cima de la urgencia de esta discusion está la de los presupuestos de Cuba, se consultó á la cámara respecto del particular y acordó se explicara el lunes próximo. Después el Sr. Presidente del Senado, da cuenta de una comunicacion invitando á los senadores á unirse con los diputados para ir al pórtico del Congreso y prodigar desde allí una entusiasta ovacion á la Reina. Los senadores monárquicos se adhieren á dicha invitacion. Después se entra en la orden del dia y se discuten los presupuestos de Cuba. El señor Rada y Delgado contesta al Sr. Fernando Gonzalez produciéndose un vivo incidente acerca de las declaraciones separatistas que en la sesion de ayer hizo el ex-ministro de la Guerra de la República. La presidencia se ha visto precisada á intervenir en el debate varias veces.

Congreso.—El Sr. Pedreño ruega al ministro de Fomento resuelva pronto el expediente relativo al ferrocarril directo de Madrid á Barcelona que hace ocho años se encuentra en «statu quo». Después el Sr. Muro anuncia y explana una interpelación acerca de la suspensión de la junta de agricultura de la provincia de Valladolid. El Sr. Muro comenzó su discurso por demostrar la incompetencia de los gobernadores civiles para disolver las juntas de agricultura que no están según la ley al alcance de las influencias políticas. Añade que la conducta del gobierno ha creado en Valladolid grandes antipatías por haberse extralimitado en sus atribuciones y ruega al gobierno dé satisfacciones á los vallisoletanos imponiendo correctivo al gobernador. El Sr. Ministro de Fomento declaró que la junta fué creada sin formalidad alguna y afirma que los gobernadores tienen facultades para presidir las juntas y aplaude la gestión del gobernador de Valladolid. Sigue la discusión de los presupuestos.

Madrid 8.—El general Martínez Campos ha tomado hoy el santo y seña de la infanta Isabel. Varios periódicos de la noche publican un artículo de la ley orgánica del poder judicial, el cual es el 7.º y dice: «No podrán los jueces y magistrados de los tribunales... Base 5.ª mezclarse en reuniones, manifestaciones u otros actos de carácter político aunque sean permitidos á los demás españoles:» y sin embargo anoche en un banquete habló el Sr. Montero primer magistrado de la nación.

M.

B O L S A .

Paris 8, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 71'00.
 Madrid 8, 5'50 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 69'10.—Fin de mes, 60'50.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 91'70.—Amortizable, 81'75.—Cubas, 101'60.—Banco, 419'25.—Barcelona.—Interior, 69'22.—Exterior, 71'12.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS de gran velocidad, llegadas el día 8 del corriente mes á esta estación, consignadas á los señores siguientes:

D. Juan Martín.—J. Canut.—P. Pueyo y compañía.—José Lacasa.—Domingo Bonet.—A. Vallés.—Carmelitas, y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS de pequeña velocidad, llegadas el día 8 del corriente mes á esta estación de Huesca, consignadas á los señores siguientes:

Sres. Buisan.—Martínez.—Sierra.—Razaira.—Sevil.—Seral.—Bergua.—Condor.—Faulo.—Palá.—Bau.—A. Perez.—Gonzalez.—Grasa.

—Gayon.—Estaún.—Miravé.—Vilas.—Ferrer.—Zapaté.—Alvira.—Bonet.—Lamuela.—Campos.—Torres.—A. Esteban.—Arbós.—Ferrer.—Nagüés.—Condor.—Clavero.—Miravé.—Casaus.—Camo.—Castanera.—S. Martinez.—Borruei.—Frago, y varias expediciones al portador.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Junio.

Día 8.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA A la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIOMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
717.6	716.5	29.0	13.0	E.S.E	S.O.	Cubt.º	4 10 N	0,57

ANUNCIOS

FARMACIA Y DROGUERIA MEDICINAL DE DON CARLOS CAMO.

AGUAS MINERO-MEDICINALES RECIBIDAS DIRECTAMENTE DE SUS MANANTIALES.

DE INSALUS. (Lizarza). Bicarbonatada ligeramente alcalina digestiva, de sabor agradable. Excelente bebida gaseosa para tomarla en las comidas, sola ó mezclada con vino.

DE MONDARIZ. Bicarbonatada sódica. Se emplea para las digestiones lentas, inapetencia, gastralgias, vómitos nerviosos, enfermedades del hígado, bazo, riñones y cálculos urinarios.

DE VICHI. Para las enfermedades del estómago.

DE LOECHES. (La Margarita). Salina purgante.

DE CARABAÑA. Purgante. Depurativas. Regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo.

DE ARRO. Sulhídrico-nitrogenadas. Se emplean al interior y exterior para combatir las enfermedades de carácter escrofuloso y herpético, y muy indicadas contra la Diatesis tuberculosa, reumática, traumática etc. etc.

En la misma Farmacia se hallan especialidades nacionales y extranjeras todas ellas de primitivo origen y á precios módicos.

30, RAMIRO EL MONJE, 30

HUESCA.

SE arrienda toda la casa número 12 de la calle de Sancho Abarca, propia para una familia que guste vivir con independencia. Enterarán del precio y condiciones D.^a Petronila 28 principal.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS

DOMICILIO EN BARCELONA ANCHA 64 DELEGACIONES DE TODA ESPAÑA

CAPITAL DE GARANTIA, independiente del aportado por los asegurados
10.000.000 DE PESETAS.

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1886, resultan los siguientes datos:

Suscripcion	PESETAS	30.361.075
Riesgos en curso	»	22.794.123'11
Reservas	»	857.031'60
Siniestros pagados	»	343.700
Activo	»	11.884.252'90

La compañía para sus contratos caso de vida y caso de muerte, emplea todas las combinaciones que tienen establecidas las principales y mejores sociedades de Europa.

Banqueros y representantes de la compañía en la provincia, en Huesca, *Francisco Casaus*.—En Barbastro, *Constantino Marro*.

COSO BAJO 79. TIENDA ANTIGUA DE LA CORALA.

En este antiguo establecimiento se venden cacahuete superior al ínfimo precio de 40 céntimos de peseta el kilo; así mismo se halla también a la venta sebo superior de telas de carnero y en barras al precio de 1'13 peseta kilogramo.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 9, 11'15 mañana.

Ha llegado S. M. la Reina y el Rey, con el séquito que les acompañaba en su escursión á Cataluña y Valencia.

En la estación esperábanles los Ministros, Capitanes generales, la Infanta Isabel, el Sr. Martínez Campos, Montero y todo el elemento oficial de residencia en Madrid.

Escasa concurrencia particular. Recibimiento frio.

De la puerta del Congreso y del Círculo conservador se les han arrojado flores y dado algunos vivas.

Asegúrase es inevitable el planteamiento de la crisis.—M.